

El País, 07/03/2005

"No debería ser noticia que haya cuatro rectoras"

Casi el 60% de los licenciados son mujeres. Sin embargo, este dato no tiene su reflejo en los puestos de responsabilidad: sólo el 12% de las cátedras están en manos femeninas y sólo cuatro de los 72 rectorados universitarios que hay en España están ocupados por mujeres. Uno de ellos, el de la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED). Araceli Maciá es su rectora.

Pregunta. ¿Le sorprende que sea noticia que haya sólo cuatro rectoras en España?

Respuesta. No debería ser noticia. Hay muchas catedráticas en la Universidad que podrían presentarse a estos puestos. Pero depende de cada una y de sus expectativas personales. Cualquier puesto de gestión requiere mucho sacrificio y las mujeres son más listas y una vez que tienen su estatus en la Universidad prefieren no dedicarse a la gestión.

P. Pero ¿qué está pasando para que a pesar del indudable avance en aras de la igualdad éste no se refleje ni el ámbito universitario ni en el científico?

R. Éste es un problema de grandes números. Hasta no hace tanto, las mujeres no accedían ni siquiera a la Universidad. Esto hace que haya mayor masa crítica entre los hombres. Cuando esto se equilibre, todo será más normal.

P. ¿Y se le ocurre cómo se puede avanzar para mejorar esta situación?

R. No estoy a favor de ninguna discriminación, pero puedo entender que en determinados momentos las mujeres tengan entrada en determinados sitios. Llegará un momento en que esto no haga falta.

P. Parece que a las alumnas se les atraganta el acceso a determinadas ingenierías y carreras de ciencias a pesar de que sus expedientes académicos son más brillantes.

R. Sigue habiendo, entre comillas, carreras masculinas, quizás más por tradición que por otra cosa.

P. Y el futuro ¿cómo lo ve?

R. Las cosas van a mejorar, sin duda. Es tarea de todos, de los hombres, que tienen que aprender a ceder espacio, y de las mujeres, a las que nos costará inicialmente un poco.